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VERBALE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE DEL PARCO 

ARCHEOLOGICO DI SEPINO 

N.5 DEL 25.10.2023 

Il giorno 25 del mese di ottobre dell’anno 2023 alle ore 15,00 si riunisce da remoto mediante 

colllegamento sulla piattaforma teams, il Consiglio di Amministrazione del Parco 

Archeologico, nelle persone dei suoi componenti: 

- Dott. Enrico Rinaldi nella veste sia di Direttore del Parco e Presidente del Consiglio di 

Amministrazione sia di consigliere CdA quale segretario regionale ad interim per il 

Molise 

- Prof. Marco Fabbri giusto relativo decreto di nomina 

- Prof. Andrea Pane giusto relativo decreto di nomina 

E’ altresì presente l’avv. Francesco Maresca quale segretario verbalizzante nonché il rag. Pier 

Paolo Trivisonno in forza al Parco archeologico di Sepino per eventuali chiarimenti in ordine alle 

tematiche all’Ordine del Giorno. 

Il Presidente, preso atto della ritualità della convocazioni e della presenza della maggioranza dei 

componenti, dichiara validamente costituita la riunione e atta a deliberare sui seguenti argomenti 

all’Ordine del Giorno: 

1) Bilancio di previsione 2024; 

2) Introduzione titolo di accesso area archeologica; 

3) varie ed eventuali.  

Il Direttore, introduce il primo punto all’Ordine del Giorno e, premettendo l’intervenuto rilascio 

di parere favorevole del Collegio dei revisori, cede la parola al Rag. Trivisonno per 

l’illustrazione delle principali voci del bilancio sia sul lato delle entrate che delle uscite. 

Il direttore da specifiche spiegazioni, sul lato delle entrate, sui finanziamenti di cui alla legge 

205 e sulla rimodulazione dei relativi fondi. Ulteriori chiarimenti vengono forniti in relazione ai 

finanziamenti di cui alla legge 190 e sui fondi del PNRR indicando le principali attività che si 

intendono intraprendere in relazione anche alle principali problematiche del Parco. 

Per quanto riguarda le uscite si illustrano le principali voci di spesa. 

Il direttore, in questo contesto, si sofferma sulle nuove aree di competenza del Parco in virtù di 

DM di prossima emanazione e che ricomprenderanno verosimilmente le aree di S. Pietro ai 

Cantoni e di Terravecchia nonché il Museo Sannitico di Campobasso. 

Tale ampliamento implica chiaramente un aumento delle uscite per le necessarie attività, anche 

di manutenzione. 

Il Direttore illustra le uscite prevedibili per il conferimento di incarichi consulenziali come da 

recente avviso di selezione già pubblicato sul sito del Parco. 
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Il rag. Trivisonno aggiunge che, come per legge, è stato istituito il fondo di riserva. 

Il Prof. Fabbri riportandosi alle osservazioni formulate nella seduta del 16.3.2023 ricorda 

l’opportunità di procedere in particolare alla sostituzione della ditta Sw Project fornitrice del 

software di contabilità. 

Esaurita la discussione sul punto il Cda procede alla votazione nominativa del bilancio: 

Il Prof. Marco Fabbri esprime voto favorevole 

Il Prof. Andrea Pane esprime voto favorevole 

Il Dott. Enrico Rinaldi esprime voto favorevole nella duplice veste di cui sopra 

Il Direttore introduce il secondo punto all’Ordine del Giorno e rappresenta la volontà di istituire 

un biglietto di ingresso unico all’area archeologica e al museo di 10 euro e il rilascio sul punto 

di parere favorevole della DG - MU. 

Al fine di offrire maggiori opportunità all’utenza il direttore ricorda, in tal senso, l’apertura della 

cd. casa della colonna, l’apertura della casa delle cucine e il carattere permanente della mostra 

Fascinosa Sepino oltre all’apertura del Muse della città e del territorio e del Lapidario. Nella 

stessa ottica il Direttore comunica, anche ai fini della gestione della futura bigliettazione, 

l’installazione di totem segnaletici, casse automatiche e relativa pannellistica. 

Sempre sul punto il Direttore dà atto di aver avuto un confronto con la comunità locale e sulla 

difficoltà, anche di carattere giuridico, di riconoscere alla stessa la gratuità dell’accesso 

prevedendo piuttosto delle forme di agevolazione tramite fidelity card. 

La comunità locale appare contraria alla chiusura del parco per cui tale eventualità va affrontata 

con gradualità. 

Il Prof. Fabbri chiede come il Parco intende comportarsi con le scuole ed evidenzia l’opportunità 

di una app di visite. 

Il Direttore risponde che quanto alle scolaresche vale la gratuità dell’ingresso fino ai 18 anni già 

prevista a livello nazionale. Per quanto riguarda la comunicazione al pubblico il direttore 

riferisce la pubblicazione del sito e che con i fondi del PNRR è prevista la realizzazione di una 

pannellistica con QR CODE. 

Il Prof. Pane rileva che il prezzo del biglietto a 10 euro non è proprio “basso” e che sarebbe forse 

utile una riflessione e comunque sfruttare strategie di marketing valutando l’assoluta 

convenienza della fidelity card. 

Il Prof. Fabbri – e il Prof. Pane condivide associandovisi – propone che per invogliare la 

convenienza del prezzo del biglietto vi si potrebbe associare l’omaggio di un gadget come, ad  
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esempio, una maglietta, una borraccia o comunque fornire una mappa. 

Esaurita la discussione il Cda all’unanimità dei presenti, con i suggerimenti di cui sopra, si 

esprime in modo favorevole sul punto 2 all’Ordine del giorno relativo all’introduzione del 

biglietto di ingresso al prezzo indicato e alle forme agevolative previste dalla fidelity card. 

Si passa alle varie ed eventuali. 

Il direttore comunica l’intento di allestire un work shop – o comunque un seminario tra studiosi 

come suggerisce il Prof. Pane - entro l’anno, in vista di un convegno per l’anno 2024. Il Prof. 

Pane riferisce della propria esperienza professionale in tal senso.  Il Prof. Fabbri associandosi a 

una simile iniziativa propone un preliminare incontro programmatico sul punto. 

Il Direttore riferisce che, in ordine all’approvazione dello Statuto, il Servizio I della DG – MU 

ritiene necessaria una riformulazione come da nota allegata al presente per farne parte 

integrante.  

Il Cda all’unanimità dei presenti approva la riformulazione dello Statuto come richiesto dalla 

DG MU e per l’effetto, già acquisito il parere favorevole del Collegio dei revisori, adotta lo 

Statuto, così riformulato, che allegato al presente ne fa parte integrante 

Alle ore 16,40 non essendovi null’altro da discutere la seduta è chiusa, e il presente verbale 

viene condiviso e approvato mediante sottoscrizione di firma autografa e/o digitale all’uopo 

inviandosi il presente, a mezzo mail, nell’ordine: Prof. Marco Fabbri, Prof. Arch. Andrea Pane, 

dott. Enrico Rinaldi, avv. Francesco Maresca 

Del che è verbale. 

LCS 
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